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区内の交通事故件数・推移
が自転車関与件数
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自転車事故の相手別

★都内では

・対車両（自転車含む）…88％

・単独…7.6％

・対人…4.4％
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事故死傷者で多いのは…

４月６日(日)～15日(火)は春の交通安全週間。保育園、学校、町会のみ
なさん、お疲れさまです。安全なまちづくりに、みんなで協力したい。

2024年の区内の交通
事故件数は、353件で

前年から横ばい。件数は23区で最小ですが、人口
比では練馬区が一番少なく荒川区は２番目です。
事故による死傷者は378

名で、重症28名・残念なが
ら亡くなった方も１名に。
自転車乗車中が約７割で、

地域の交通状況と高齢化や子どもたちの自転車利用の必要性な
ど、下町の実情に応える自転車・歩行者への安全対策に力
を尽くしたい。

都内の自転車事故は約９割が「対車両」
ですが、区内では「対車両」５割、単独事故も４割です（下表）。

自動車と出会いがしらの衝突や、段差で転倒なども多く、み
なさんどうかお気をつけください。

区内でも車道に「自転車
通行帯」を整備し原則車道

通行としていますが、路上駐車で走行できな
い、自動車運転者からの不安の声も聞こえま

す。ヨーロッパでは自転車専用道路や交差点の整備で、自転
車と歩行者の安全確保がすす
められてきました。SDGsGoal
３では「交通事故による死亡
と負傷を2030年までに半減さ
せる」目標が掲げられていま
す。人のいのちと暮らしにや

さしいインフラ整備に、荒川区から取り組みたい。
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ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前と電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５-１-６・２階 ☎３８０７-４１９２
ヨ イ ク ニ

南千住３丁目の明治通り沿いで建設が予定されていたリハ
ビリ病院（６階建て・104床、医療法人社団メドビュー）は、

コロナ禍で開設申請と取り下げを繰り返し、
結局、建設中止に。昨年その用地を積水ハウ
ス(株)が取得し、賃貸マンションの建設計画
がすすめられています。
計画は敷地面積989㎡に地上19階・地下１
階で１階は店舗を予定。96戸のうち４割が

ワンルームです。容積率も高さも最大限に設計した約60ｍの高層マンションに、地域
のみなさんから心配の声も。今後、区と事業者、地域関係者の協議も行われますが、
事業者は最後まで地域の住環境を守り、賃貸入居者の町会活動への協力など近隣の要
望に対応すること、荒川区も地域の声を大切にすることを求めたい。

明治通りを挟んで台東区側の「旧東京北部小包集中局跡地」
（清川２丁目）で開発計画も。台東区は、観光バス駐車場や
清掃車庫などがある約１万㎡の敷地の活用について、プロポー
ザルでイオンリテール(株)の出店計画を選定。

２階建て（延べ床7,098㎡）で１階は店舗、２階に
カフェや教室などを予定。清掃車庫の建替え後、2029
年度に工事着手予定で、観光バス駐車場は継続です。

台東区の区民アンケートでは、地
元の方の賛同は約５割、区内全体で

は２割程度で、屋内遊び場や運動施設などの要望が多
いようです。「旧東京北部小包集中局」は1990年に廃止、2010年に台東区が国から土
地を取得。約3,000坪の敷地活用が長年問われており、「ＬＲＴ（次世代型路面電車）
の車両基地」「石浜城を再建」「江戸芝居小屋」「ゴミ処理施設と温浴施設」
など、さまざまな提案も。すぐお隣だけに、くらしに役立つ施設や公園など
の期待も。引き続き注目、お知らせします。
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共産党区議団の「がん検診有料化に関するアンケート」に、130
件を超える回答が寄せられています。みなさん、ご協力ありがとう
ございます。現時点の集計結果をお知らせします。

回答者は「区のがん検診を受けたことがある」方が約８割で、
受けたきっかけは「無料だから」46

％、「区からのお知らせを見て」40％など。早期発見で命を
守るための受診率向上に、受けやすい料金設定と効果的な周

知が、やはり大切ではないでしょうか。
また、「受けたことがない」約２割の方

の大半が「会社の検診や人間ドックで受け
ている」そうですが、忙しくて時間がとれ

方も。土日の実施など希望者が受けやすい環境整備も必要で
「有料でもがん検診を

ますか」には「受けない」29％・「わからない」も
50％で、有料化で受診率が低下し発見が遅れる心配も。回答者の86％が有料化に「反
対」しており、物価高騰の中で有料化は見直しを求めたい。みな

さんの声を区議会へ届けます。

有料化の是非以外にも、もっと受けやすくしてほしい、検査の質の向上
などのご意見も。引き続きみなさんの声お寄せ下さい。

～寄せられたご意見から～
○検診が有料になり検診控えが出てくると、

患者にとってはもちろんのこと、国保財政にも

大きな負担がかかる。僅かな節約のため大きな

負担となる施策は間違っているのでは

○会社の健康診断もオプション制に、人間ドッ

クの値上げなどもあり、区の無料ガン検診は非常にありがたい

○がん検診無料の取り組みがあったので荒川区を選んで他区から転居

しました。定年後収入が減っても安心して受診したいので無料継続を切望します

○がんセンターだと、自分の希望する曜日・時間が合わなく予約しづらい。

無料は助かりますが、検診が受けやすくなるなら有料化に賛成です

○多少の自己負担なら賛成です。それで検診の質を高めてもらいたい

○勤め人が平日に受診は難しい。土日祝の検診日を増やして欲しい

○高額医療費の話もあり、区民の声を聞いてから物事を決めるべきと思う

○何か決める前にこのようなアンケートを実施してくれる事に感謝 など

★荒川区のがん検診は…胃がん、大腸がん、肺がん、乳がん、子宮頸がんの５項目につ
いて、区立がん予防センターにて無料で実施中（胃がん内視鏡検査のみ1,000円）ですが、
区は2026年度から有料化、がん予防センター廃止の方針をうちだしています

ない
す。
受け



歌舞伎・演劇・コンサートなど23公演が通常の半額で観賞できる「都民半額観劇会」
があります。サンパール荒川をはじめ明治座、歌
舞伎座、新橋演舞場など都内７か所で行われる６
～８月中の公演が対象。必要事項を記入しハガキ
で申込み、抽選で当選者に通知が届きます。

サンパール荒川では「歌舞伎鑑
賞教室」の公演が対象。１等席が

通常6,000円が3,500円で観賞できます。
これまで国立劇場で行われていた公演ですが、
国立劇場が建替えで休館となり「その間も伝統芸

能の保存と振興を図
る」として、荒川区
と日本芸術文化振興会が協定をむすんで公演を継続して
います。公演前に「歌舞伎のみかた」の解説があり、初
めて観る方にもおすすめ。
他施設での公演内容など詳細は都民劇場のホー
ムページをご覧ください。

○「玄関前の植木が、今年は何故か葉が落ちるのが多いよう

で心配。植木屋さんに手入れ方法とか聞いてみたいと思っても、料金などを考えるとちゅうちょ

してそのまま。ネットで見ると他区で植物の相談会などもあるようですが、荒川区にも専門の

職員さんもいると思うので、無料相談やってくれませんか」…担当と相談してみ

ます。〇「３万円の給付金が最近振り込まれました。国会議員に10万円の商品券

配るなら、国民に配ってと言いたい…」あちこち複数の方からこんな声が。

【申込み】
ハガキに必要事項を記入し郵送

①希望公演番号②人数③住所

④氏名（ふりがな）⑤年齢

⑥電話番号

【宛先】
〒104-0061 中央区銀座５-１-７

数寄屋橋ビル６階 都民劇場内

都民半額観劇会事務局

【締切】
４月14日(月)消印有効

汐入公園のＳＮＳ公式
アカウントにこんな投稿
が。オオカンザクラなど
早咲きの桜も多く、「穴
場スポット」としてテレ
ビなどでも取り上げられ

て花見客がふえ、ごみの放置もふ
えているよう。マナー頼みは限界
も、せめてお花見時期や花火大会
の時などには園内にごみ箱を設置
しては、と思います。

延期されてきた遊具の
改修工事が、４月下旬～
５月上旬頃に開始予定。
工事が始まれば2026年５
月下旬まで約１年１か月、
遊具広場は封鎖予定です。


